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La deuxième déclinaison du grec est la plus simple et la plus fréquente. 

Les noms en -ος (au nominatif singulier) sont à quelques exceptions près1 masculins. 

Les noms en -ον (au nominatif singulier) sont neutres. 

La deuxième déclinaison se caractérise par son génitif en -ου2. 

Exercices 
Répète plusieurs fois les terminaisons (N = neutre) : 

nombre nominatif vocatif accusatif génitif datif 

singulier -ος / N -ον -ε / N -ον -ον -ου -ῳ 

pluriel -οι / N -α -οι / N -α -ους / N -α -ων -οις 

Quelle terminaison est identique à celle de la 1re déclinaison ?  _________________  

Dans le texte suivant, parmi les noms (en gras), surligne d’une couleur ceux de la 
première déclinaison et d’une autre couleur ceux de la deuxième déclinaison. 

Αἱ Νύμφαι (Organon 2005, p. 37) 
Οἱ ἄνθρωποι ἔλεγον ὅτι δίηγον τῶν Νυμφῶν αἱ ἐν πηγαῖς 
καὶ ἐν ποταμοῖς καὶ ἐν τῇ θαλάττῃ, αἱ δὲ ἐν ἄντροις καὶ 
ἄκροις, αἱ δὲ ἐν τοῖς δένδροις. Αὐταῖς δὲ καρποὺς καὶ γάλα 
καὶ μέλι ἔφερον. Ἔλεγον δὲ καὶ ὅτι ἔχαιρον αἱ Νύμφαι εἰ οἱ 
ἄνθρωποι δένδρα ἔσῳζον. 
Καὶ τοὺς μὲν ἀνθρώπους ἔφευγον καὶ οὐκ ἐβούλοντο 
βλέπεσθαι· τοῖς δὲ θεοῖς πολλαὶ Νύμφαι ἐδούλευον. 
Διόνυσος δὲ καὶ οἱ Σατύροι πολλάκις σὺν αὐταῖς ἔπαιζον. 
À quelle classe grammaticale appartiennent les mots soulignés ?  _______________  

 
1 Ils sont alors féminins et donc précédés de l’article défini ἡ. Exemples : ἡ ὁδός ‘la route’, ἡ νῆσος ‘l’île’, ἡ νόσος ‘la 
maladie’, ἡ βίβλος ‘le livre’… 
2 Qu’il partage avec quelques noms masculins de la 1re déclinaison : ὁ νεανίας, τοῦ νεανίου ; ὁ πολίτης, τοῦ πολίτου. 
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